

FUNDADO EN 1928 POR JUAN GARCIA REVENGA

## EL PROBLEMA DE LOS TRANVIAS

## Es indispensable se llegue al referéndum popular

## EXITO DE NUESTRA CAMPAÑA

El problema de los tranvías va interesando a la opinión madrileña en términos por nosotros insospechados. Siempre contamos con la asistencia del vecindario, pero no en los términos que lo hace, pues contamos de antemano con la pasividad de elementos que por su significación en la vida madrileña, están obligados a actuar de modo distinto en defensa de los intereses colectivos.

Nuestras esperanzas vense, pues, satisfechas. Estamos ultimando la organización de nuestra campaña y no transcurrieron muchos días sin que expongamos su plan completo, así en lo que se refiere a las conferencias que preparamos, como al gran mitin, que acaso no sea sino el comienzo de una serie de actos de esta naturaleza.

Empezamos la campaña un poco recelosos, temiendo que fuera asfixiada por la indiferencia de los más. No es así: La lista de entidades que están en contacto con LA OPINION y de las personalidades que se nos han ofrecido, nos compensa del silencio de organizaciones que en otras ocasiones estuvieron al lado de los intereses populares y que ahora callan, así como de parte de la gran Prensa, que cree cumplir su deber, silenciando uno de los problemas que de modo más directo afectan a la capital. Allí ellos con su proceder. Su silencio, que esperábamos, nos da bríos para continuar. Nosotros seguiremos cumpliendo nuestro deber, satisfechos de hallar eco en los núcleos de opinión más independientes y puros, que no esperan para manifestarse, ni el santo y seña de órganos periodísticos importantes, ni el acuerdo de organizaciones que se dicen defensoras del pueblo, y que en esta ocasión le abandonan. Así, nuestro éxito, es mayor.

## LA ACTITUD DEL SEÑOR ARTEAGA

En el desierto de la indiferencia edilicia, hallamos un oasis reconfortante. Es la actividad del concejal socialista señor Arteaga.

Como hemos dicho, ha solicitado que el problema sea discutido por el Pleno municipal. He aquí la comunicación por él dirigida al alcalde don Manuel de Aristizábal:

Excelentísimo señor: En oficio de 25 agosto de 1927 fué comunicada al Ayuntamiento por Real decreto de 15 de agosto de 1927 para subrogarse al Estado en los derechos que a éste corresponden sobre la reversión de sus líneas de tranvías del término municipal, se declara incompetente para intervenir en el expediente de ordenación de reversiones y régimen de explotación de la red de tranvías de Madrid devolviéndole a la Corporación para que ésta, usando de las facultades que el citado Decreto le confiere, pueda, si lo estima procedente, ampliar el acuerdo que adoptó a aquellas otras líneas o trozos de línea que pasan a ser de su propiedad por efecto de la subrogación de derechos por el Estado.

En virtud de esta nueva modalidad el expediente de convenio está detenido en es-

pera de una resolución definitiva que, a juicio del concejal que suscribe, y dada la importancia y trascendencia de la cuestión a resolver, ésta debe ser de la única competencia del Ayuntamiento Pleno. Así lo hubo de reconocer el Alcalde Presidencia cuando, a preguntas del exponente en las sesiones celebradas en septiembre último, ofreció llevar el asunto al Pleno para discutir el fondo del asunto que en aquella ocasión no se le permitió por invocar no convenia a los intereses del Ayuntamiento.

Posteriormente se ha tenido conocimiento oficioso de las deliberaciones de la Comisión de Hacienda de los informes y asesoramiento pedidos a técnicos y Letrados y a disposiciones de la Alcaldía Presidencia relacionadas con este asunto, por cuyo motivo es necesario y conveniente que antes de ser elevado el expediente de convenio a la Superioridad competente, conozca y entienda el Ayuntamiento Pleno, sobre todos los extremos que se han sucedido en estos últimos cinco meses desde que fué devuelto del Ministerio de Fomento el referido expediente de convenio.

En su vista, el concejal que suscribe propone: Que acogiéndose a las facultades que le confiere el Estatuto Municipal en su artículo 153, párrafo 11, se lleve a conocimiento del Ayuntamiento Pleno el expediente referente al convenio con la Sociedad de Tranvías, para la reversión de la línea de Estaciones y Mercados, y el que se refiere al promovido en virtud del Real decreto de 15 de septiembre por la reversión de las líneas que pertenecían al Estado con todas sus actuaciones.

Las reuniones del Pleno municipal debían empezar el día primero de marzo próximo, habiendo sido aplazadas hasta el día 5. Este aplazamiento nos permitirá adelantar nuestra campaña informativa y al mismo tiempo la protesta, contra lo que consideramos un grave daño para Madrid.

## EL REFERENDUM

Mañana examinaremos ampliamente este problema, que consideramos fundamental. El referéndum es imprescindible. El Estatuto municipal le impone. Y aunque el Pleno municipal no compartió esta teoría, de acuerdo con la sustentada por el conde de Vallellano, que en esta cuestión incurrió en manifiesto error a nuestro juicio, no quiere decir que no pueda ser posible todavía su adopción. Puede obligar a esta medida una disposición de Gobierno, cuando examine el expediente.

Para facilitarla, en el expediente mismo y a propuesta del entonces concejal don Carlos Martín Alvarez, dignísimo gobernador civil hoy, consta la petición.

Como nosotros creemos que el referéndum es necesario según el Estatuto, y como además estamos convencidos de la buena fe del Gobierno y de su disposición inquebrantable en favor de cuanto significa defensa de los intereses colectivos, mañana aduciremos los textos legales oportunos así como la débil argumentación que sirvió al Ayuntamiento para rechazar lo que de un modo cierto no creemos que pueda ser abandonado.

te del Consejo de ministros italiano, señor Mussolini, haga público el lunes acerca de la cuestión relativa a los ataques que han sido dirigidos contra Italia en el Parlamento austriaco, con motivo de la cuestión del Tiro.

Lo que dice "La Tribuna" de Roma ROMA, 26. — Son muy comentadas por la Prensa las declaraciones hechas por el canciller austriaco, monseñor Seipel, acerca del Alto Adigio.

"La Tribuna" dice que es perfectamente exacto que el ministro de Italia en Viena, Sr. Auriti, ha sido llamado a Roma, para dar cuenta de palabra al señor Mussolini de la marcha del expresado asunto.

De la entrevista que dicho diplomático celebró en Roma con el jefe del Gobierno italiano depende que la visita del Sr. Auriti a Roma se transforme en una ausencia definitiva de Viena.

Los periódicos vieneses no creen que sea definitiva la retirada del representante italiano

VIENA, 26. — Los periódicos de esta capital dicen que el ministro de Italia en la capital austriaca marcha a Roma para dar cuenta al señor Mussolini de los debates celebrados en el Parlamento austriaco, en los cuales se trató de la cuestión del Tiro del Sur, y no creen que la retirada del representante diplomático italiano sea definitiva.

Sin embargo, algún diario recuerda el precedente de Bélgica, pues llamado a Roma el embajador italiano en Bruselas, a consecuencia de un discurso ministerial, no volvió a ocupar su puesto en la capital belga.

El viaje a Roma del Sr. Auriti es objeto de grandes comentarios en los círculos políticos y parlamentarios vieneses.

Este número ha sido visado por la censura

## La vida en provincias

## Visita de inspección

CIUDAD REAL, 26. — Los ingenieros de la Dirección general de Comunicaciones señores Lozano y Otamendi, con el arquitecto provincial, señor Sánchez, realizaron una inspección a las obras de la nueva Casa de Correos.

Después del contratista obsequió a los ingenieros con un almuerzo, al que asistieron también el alcalde y los jefes de Correos y Telégrafos.

## Un nuevo partido

VALDEPENAS, 26. — Entre los elementos más avanzados en política se trabaja para constituir un fuerte partido que tenga como principal misión fundar una biblioteca y un Ateneo para que entre los ciudadanos puedan ser divulgadas con más facilidad las doctrinas democráticas.

Con tal motivo se habla de la unión de republicanos y socialistas y buen número de jóvenes intelectuales.

Se quiere que muy en breve sean inauguradas las conferencias, y es probable que la primera esté a cargo de Marcelino Domingo.

Hay mucho entusiasmo.

## La torre romántica de Mombuey

ZAMORA, 26. — La noticia de haberse concedido por el Ministerio de Instrucción un crédito para el arreglo de la torre romántica, única en España, de la iglesia de Mombuey, que amenaza demolerse, ha causado enorme júbilo en dicha localidad.

También ha comenzado la construcción de escuelas.

Ha comenzado la feria de burros semetales, presentándose ejemplares de diversas regiones.

Se cotizan de dos a seis mil pesetas y ya se han hecho algunos tratos.

## Un nombramiento

VALLADOLID, 26. — La Junta del Real Patronato Eclesiástico ha nombrado beneficiado de esta catedral al profesor del Seminario don Florian Pérez Arenal.

## La Fiesta del Arbol

TERUEL, 26. — En Puebla de Híjar se celebró la Fiesta del Arbol.

El alcalde pronunció un discurso, y los niños fueron obsequiados.

## Los ganaderos de la Montaña

SANTANDER, 26. — Reunida la Asociación provincial de Ganaderos, acordó dirigir un telegrama al marqués de la Frontera agradeciendo sus trabajos hechos a beneficio de la ganadería de la Montaña.

También acordó la Asociación dar un voto de gracias a su presidente, don José Antonio Quijano, por el estado floreciente de la misma.

## El turismo

SAN SEBASTIAN, 26. — En la sesión celebrada hoy por el pleno del Ayuntamiento quedó aprobado el reglamento por el cual ha de regirse el nuevo Centro de Turismo.

Esta entidad será la encargada de proponer la organización de festejos, así como de organizar una activa propaganda en España y en el Extranjero.

También acordó el Ayuntamiento felicitar a la señorita Olóriz, que es concejala y asambleista, por la gestión que ha realizado para conseguir la subvención del Estado para la construcción de la nueva Escuela Normal de Maestras.

## Actividad minera

BILBAO, 26. — Hoy se ha conocido la grata noticia de estar vendida toda la producción de carbonatos vizcainos hasta el mes de julio próximo.

Las entidades mineras han concertado importantes contratos, alguna de ellas entre 80 y 100.000 toneladas.

El motivo de esta actividad es la paralización en las minas de Suecia.

## Nuevos cuarteles en Sevilla

SEVILLA, 26. — Están completamente terminados los nuevos cuarteles de Caballería y Artillería que se han construido en el cortijo de Pineda.

El regimiento de Caballería de Alfonso XII realiza su traslado, y el tercero de Artillería comenzará prontamente, con objeto de dejar libres los viejos cuarteles, que son espléndidos, para la Exposición.

## Muro de contención

SAN SEBASTIAN, 26. — Ha llegado el comandante general de Ingenieros de la sexta región, general Morera, que viene a hacerse cargo del muro de contención del río Urumea, cerca de los cuarteles de Ingenieros y de Infantería.

## Muerte de don Juan Vázquez de Mella

## El día de ayer

Ayer mañana, próximamente a las nueve, Vázquez de Mella oyó una misa que dijo el padre Alarcón.

Se hallaban presente el marqués de Figueroa, conde de Doña Marina, la señora Luzzati, Bofarull, Lostau y otros.

Hasta las diez y media mostró sereno, dando muestras de tranquilidad; a partir de esa hora hubo necesidad de ponerle una inyección, realizándolo el practicante don Juan Sobrado, viéndose que el enfermo reanimaba bastante; pero esto no obstante, ya caída la tarde se fué agrava-

vando considerablemente, hasta el punto que el doctor Comas señaló la conveniencia de que le reconocieran los restantes médicos que han estado visitándole.

Alrededor de las ocho de la noche llegaron los doctores Marañón, Varela, Ferratiches y Jerer.

A las ocho y cuarenta y cinco el enfermo entraba en estado preagónico, redactando los doctores antes mencionados el siguiente parte:

"El proceso broncopneumónico que padece don Juan Vázquez de Mella se ha agravado extraordinariamente durante el día de hoy, siendo la impresión de los médicos francamente pesimista."

Aproximadamente a las nueve de la noche abandonó la casa del enfermo el doctor Marañón, al cual pedimos su diagnóstico. Este dijónos que los focos pulmonares se habían extendido y que le habían practicado una sangría como último recurso, mostrándose altamente pesimista, anunciándonos que, desgraciadamente, no llegaría con vida al albalear la mañana de hoy.

Se han interesado por el curso de la enfermedad todos los embajadores residentes en Madrid, especialmente el de Alemania, y Sus Majestades preguntaron dos veces con gran interés, recibiendo en número telegramas interesándose por su salud.

Han permanecido todo el día de ayer a su lado los señores Bofarull, Pérez Bueno, Higes, Chicharro, Sela, Lostau y doña Teresa Luzzati.

## Agravación

A las diez y media de la noche se mandó un recado al padre Alarcón, íntimo amigo de él, para que permaneciera a su lado hasta sus últimos momentos, por deseo expreso del señor Mella.

Poco después, el doctor Comas recetó unos balones de oxígeno, que le fueron aplicados, pero que no dieron ningún resultado favorable.

Han sido llamadas telegráficamente unas sobrinas que tiene en camino diversas representaciones de Centros tradicionalistas.

Durante todo el día de ayer y hasta bien entrada la noche, desfilaron por su casa cuantas personas tienen relieve en la sociedad.

Se sabe que lo último que escribió fueron un pensamiento a una señorita, cuyo nombre no damos, y un libro de la "Filosofía de la Eucaristía", dedicado a su íntimo amigo y practicante don Juan Sobrado.

## La muerte

Como antes decíamos, después de aplicados los balones de oxígeno, el padre Alarcón, que se hallaba presente, empezó a confesarle, contestando a las jaculatorias con relativa tranquilidad y sosteniendo entre sus manos con gran firmeza un crucifijo.

Después quedó postradísimo, falleciendo a las doce de la noche.

Se hallaban presentes en el momento de la muerte los señores Lostau, Ríos, Cortina, Carvajal, Chicharro, Ibarra, padres Mario y Juan, agustino y camilo, respectivamente; Portilla, Nicasio y su hija Inés, practicante Sobrado y sus sobrinos don Jesús y don Enrique Varela, así como también bastantes personas de su intimidad.

Se le pondrá como sudario el hábito de la Orden de San Francisco.

Se desconoce la hora del entierro, aunque se procurará retrasarla todo lo posible para que puedan verle los restantes familiares que se hallan ausentes.

Durante toda la noche, y apenas conocida la desgracia, fueron llegando a la casa mortuoria multitud de personalidades.

Hoy se dijeron misas en la capilla ardiente instalada en la casa.

Descanse en paz el grandilocuente orador y reciba su familia la expresión de nuestro sincero pesar, en la seguridad de que tomamos parte muy activa en su desgracia.

## Datos biográficos

La personalidad política del señor Vázquez de Mella ha sido, sin duda, una de las más encumbradas en España, no por lo que en sí representaba, sino por el prestigio de que había sabido revestirse, por su reconocido talento y por sus excepcionales dotes de orador.

Vázquez de Mella era hombre de cultura extraordinaria—de la que nunca hizo alarde—, de grandes conocimientos históricos, de conversación tan amena como agradable, de grandes convicciones religiosas, que presidieron todos los actos de su vida; de una gran sinceridad; afectuoso para sus amigos y respetuoso para sus enemigos, que sólo los tuvo en el campo de la política; sencillo y modesto hasta la exageración, pues se contentó siempre con una posición mantenida por su trabajo, siendo persona a la que se ofrecieron cargos y posiciones muy elevadas.

Como orador puede decirse que abarcaba tres aspectos de la oratoria bien distintos: el parlamentario, el ateneísta y el religioso. Del primer aspecto es modelo su intervención en la discusión de un mensaje de la Corona, en el que anunció la guerra europea antes de que estallase, siendo acusado de visionario; en el segundo destacó su discurso en el teatro Real antes citado; en el tercero llamó la atención de manera extraordinaria su discurso sobre la Eucaristía en el banquete que hubo como término del Congreso Eucarístico celebrado en Madrid.

Había nacido en Cangas de Onís (Asturias) en 1862.

Era de familia de militares e hijo del coronel don Juan Vázquez de Mella, siguiendo la carrera de abogado en Santiago.

Figuró como redactor de "El Pensamiento Galaco", y más tarde dirigió el "Correo Español".

Representó en Cortes durante ocho legislaturas seguidas el distrito de Estella y en unas Cortes obtuvo además el acta de Pamplona y Oviedo.

Por discrepancias de criterio surgidas entre el elocuente tribuno y Don Jaime, con motivo de la actitud del partido jaimista en la gran guerra, abandonó su puesto de secretario y regresó a Madrid, donde publicó una serie de "Hojas tradicionalistas", en las cuales explicó al partido su criterio y su actitud.

Fundó después un periódico titulado "El Pensamiento Español", en el que sostuvo su política y en el cual se gastó de su peculio particular una suma crecida.

Ultimamente empezó a publicar sus obras, habiendo dado en el primer tomo la "Filosofía de la Eucaristía"; en dos tomos, sus discursos parlamentarios, y además dos voluminosos apéndices. El primero versa acerca del catolicismo y ateocracia. En el segundo hace una apología de las órdenes religiosas. Actualmente tenía en prensa un tomo de conferencias y estudios filosóficos.

## LAS TRAGEDIAS DEL MAR

## El vapor italiano "Alcántara", hundido en la costa inglesa

LONDRES, 26. — El vapor italiano "Alcántara" y el ruso "Tovaritsch" han chocado en la costa de Dungeness, al sur del condado de Kent.

El "Alcántara" se ha hundido. Un tripulante salvado se encuentra muy grave. Se cree perdidos al resto.

No hay rastros del "Alcántara".—Se teme que hayan perecido sus diez tripulantes

LONDRES, 26. — A pesar de todas las pesquisas realizadas con gran actividad por los barcos guardacostas, no ha sido posible encontrar hasta ahora a ningún superviviente del vapor italiano "Alcántara", que chocó con el ruso "Tovaritsch" en las costas de Dungeness.

Se desconoce la suerte que haya corrido el "Alcántara", del que no ha sido posible encontrar rastro alguno, por lo que se cree que se hundió inmediatamente después de ocurrir la colisión.

El único superviviente del "Alcántara" recogido ha fallecido a consecuencia de las heridas que sufrió.

El capitán del vapor ruso "Tovaritsch" ha enviado un cable a la Compañía naviera Arcos diciendo que el barco bajo su mando continúa su viaje con rumbo a Southampton con graves averías en el casco. El capitán Freeman dice que llegará al mencionado puerto hoy por la noche.

El "Tovaritsch" es un barco de cuatro mástiles, destinado a buque-escuela. Llevaba a bordo cien tripulantes.

Los tripulantes del vapor "Alcántara" eran unos 18 ó 20, los cuales se teme hayan perecido.

Se dice que a bordo del vapor ruso hay un superviviente

LONDRES, 26. — Varios barcos pesqueros han estado recorriendo durante muchas horas el paraje donde naufragó el vapor italiano "Alcántara", en busca de supervivientes; pero han resultado infructuosas sus pesquisas.

En la playa de Dungeness, un pescador encontró una puerta sobre cuyo testero se leía el nombre de "Alcántara".

El "Evening News" dice que a bordo del barco ruso "Tovaritsch", que fué el que ocasionó el hundimiento del "Alcántara", se halla uno de los supervivientes de éste.

## Llega a Southampton el "Tovaritsch"

SOUTHAMPTON, 26. — Ha llegado a este puerto el buque-escuela ruso "Tovaritsch" con grandes averías, que evidencian la importancia de la catástrofe. El "Tovaritsch" trae a bordo la lámpara de navegación y unas amarras pertenecientes al barco hundido "Alcántara". Dichas lámpara y amarras quedaron sobre el buque ruso después del choque, y no fueron descubiertas hasta que el barco comenzó su marcha hacia este puerto.

El capitán del "Tovaritsch", señor Freeman, interrogado por los periodistas, se ha negado a hacer manifestación alguna sobre lo ocurrido, principalmente lo referente al misterio que rodea algunas circunstancias a que después de haber lanzado mensajes de socorro, éstos fueron anulados, según han manifestado los guardacostas.

Dos de los botes salvavidas del "Alcántara" y otros restos del barco han sido arrastrados por la marea hasta la playa.

## Explosión en una mina

## Doce mineros sepultados

FORT SMITH, (Arkansas), 26. — En una mina de la región se ha producido una violenta explosión de grisú, a consecuencia de la cual resultaron sepultados veinte mineros.

Después de muchos trabajos se ha logrado salvar a ocho de ellos; sólo quedan dos mineros por escatar.

## El incidente italoaustriaco

El ministro italiano se despidió del canciller Seipel.—Comentarios de la Prensa austriaca

VIENA, 26. — El ministro de Italia en esta capital visitó a monseñor Seipel informándole de que había recibido instrucciones telegráficas de su Gobierno y que esta misma noche marchará a Roma a presentar un informe.

Por otra parte, el Consejo Municipal de Instrucción ha expresado su simpatía hacia los diputados del Tiro, por su valiente actitud en el Parlamento austriaco guardando cinco minutos de silencio en honor del Tiro meridional.

En Viena, los diarios dedican extensas columnas a la impresión desfavorable que ha causado en Italia la manifestación del Parlamento austriaco en favor del Tiro anexionado.

El "Reichspost", órgano de la mayoría cristiano-social, dice que en tanto quede en Europa un resto de libertad, los italianos no dejarán de oír las protestas contra su política en el sur del Tiro, y que mientras éste se vea oprimido, el mundo entero sabrá un día y otro cuál es su verdadera situación.

## Salida del embajador italiano en Viena

VIENA, 26. — El embajador de Italia en esta capital, Sr. G. Auriti, que ha sido llamado por su Gobierno, a causa de la protesta formulada por el Parlamento austriaco por la actitud de los representantes italianos en el sur del Tiro, saldrá mañana con dirección a Roma.

## Se anuncia un documento de Mussolini

BERLIN, 26. — Telegramas recibidos en esta capital, procedentes de Roma, dejan entrever la posibilidad de que el presiden-

Dictadura civil

El Consejo de ministros del sábado
El sábado, a las seis y media de la tarde, se reunió el Consejo de ministros.

El ministro de Instrucción pública llevaba al Consejo varios expedientes de creación de escuelas.
El conde de Canga-Argüelles entregó al ministro de Fomento papeles relacionados con el proyecto de autopista Madrid-Valencia.

A las nueve y media terminó el Consejo.
Al salir, el presidente dijo:
"Todo el Consejo ha sido administrativo. Hemos leído el dictamen de la sección 18 de la Asamblea (Responsabilidades políticas); sobre el mal uso que se hizo de la ley de 1885, llamada de Sargentos, y también nos hemos ocupado de la petición de la Asamblea, que solicita se le envíen los expedientes incoados por el magistrado señor Prast y el general Picaso para tener antecedentes y poder cumplir a satisfacción su cometido. Se ha aceptado el dictamen en cuanto al abuso de nombramientos de personal subalterno y auxiliares.

La referencia oficiosa
"Presidencia.—Pasaron a ponencia varias competencias entabladas entre distintos departamentos ministeriales. Variación de itinerarios en la línea aérea Madrid-Sevilla-Lisboa. Reglamentación del título de piloto de aviación. Remisión de documentos a la Asamblea Nacional, solicitados por la sección 18 (Responsabilidades políticas).

Guerra.—Reglamento de ingreso a la escuela de complemento de Ferrocarriles a los ingenieros del Consejo Superior de las divisiones de Ferrocarrils. Expediente de libertad provisional.

Gobernación.—Creación del Patronato Nacional de Residencias de Ciegos y aceptación de la donación Barañán, consistente en edificios y solares propios para establecer una de dichas residencias.

Marina.—Cesión de terrenos para ampliación del hospital de Marina de El Ferrol. Modificación de las condiciones para el ascenso en el Cuerpo de Infantería de Marina.

Hacienda.—Adquisición de un solar y construcción de un cuartel para la Guardia civil en San Sebastián. (Concesión de crédito.) Aceptación de un solar cedido gratuitamente al Estado para ampliación de dependencias de la Aduana de Behobia. Reparto de un millón de pesetas ofrecido en concepto de comisión por el Monopolio de Petróleos entre los empleados y obreros de las Compañías antiguas.

Instrucción.—Construcción de escuelas graduadas en Ravadavia (Orense) y en Quintana de la Serena (Badajoz).

Se aprobó Real orden regulando la autorización por el ministerio de Instrucción de las solicitudes que formulen los alumnos oficiales de cualquier Facultad universitaria para usar prendas especiales de vestir u otros distintivos, previo examen de la Facultad y del rector respectivo.

Ampliación de la Presidencia
En la primera parte del Consejo, el marqués de Estella dió cuenta de la moción del presidente de la Asamblea, señor Yanguas, relativa a la petición que hace la Comisión 18 (Responsabilidades políticas) sobre el expediente administrativo del magistrado señor Prast. Este expediente, como se sabe, fué abierto el año 22, y se refiere a responsabilidades de índole administrativa. Lo continuó el Directorio militar hasta su conclusión, y ahora la Comisión de la Asamblea lo necesita para su informe definitivo, ya que, como se sabe, su gestión empieza en el año de 1909.

El general Primo de Rivera leyó el proyecto de reglamentación del título de piloto de Aviación, para ponerlo en relación con las condiciones marcadas en el Convenio internacional aéreo, denominado La Ciana.

La escala de complemento en Ferrocarriles.—Denegación de una laureada
Terminada la exposición del presidente el ministro de la Guerra dió cuenta del reglamento de ingreso a la escala de complemento de ferrocarriles para los ingenieros de las Divisiones ferroviarias. Por esta reglamentación se asimilan los ingenieros dependientes del ministerio de Fomento, afectos a las Divisiones, a los grados de teniente, capitán y comandante para los casos de movilización, sin que puedan pasar de este último empleo.

El Consejo no pudo acceder a la petición de la cruz laureada de San Fernando para el teniente de navío señor Núñez, quien, como se recordará, con riesgo de su vida, se arrojó de un globo para salvar al teniente Durán, en el puerto de Barcelona. La petición no encaja en el Reglamento de la laureada.

Tanto el ministro de la Guerra como sus compañeros de Gobierno dedicaron grandes elogios al rasgo del teniente Núñez y lamentaron que la inflexibilidad de las leyes impidan la concesión.

El Patronato Nacional de Ciegos
De un expediente muy interesante dió cuenta el general Martínez Anido, y se refiere al Patronato Nacional de Residencias de Ciegos, y aceptación de la donación Barañán. El donante cede al Gobierno un magnífico edificio en Pamplona, para establecer la primera Residencia de ciegos, y por su parte, el Ayuntamiento de la mencionada capital cede también magníficos solares anejos al edificio con el mismo objeto.

Persigue el ministro de la Gobernación la realización de una política de Beneficencia, relativa a los ciegos, y, como primer jalón de esa orientación tan simpática, está la creación de esa Residencia, que tendrá un Patronato local, encargado de su administración. Al mismo tiempo se crea en Madrid un Patronato general, que administrará los fondos procedentes de los sellos en los específicos, fondos que se destinarán a la realización del propósito. Esta Junta distribuirá las cantidades entre las Residencias que se creen.

El Patronato Central lo presidirá el ministro de la Gobernación, y como vicepresidentes figurarán el director general de Sanidad, el director general de Administración local y otras personalidades,

que, por sus cargos, merezcan tener intervención en esta política benéfica.

De Marina
Dos expedientes llevaba al Consejo el ministro de Marina: uno de cesión de terrenos para ampliación del hospital de Marina, en El Ferrol, y otro, modificando las condiciones para el ascenso en el Cuerpo de Infantería de Marina.

El uso de trajes de estudiantes
Leyó el ministro de Instrucción pública la Real orden regulando la autorización de las solicitudes que formulen los estudiantes, para uso de prendas de vestir o distintivos escolares.

Una Conferencia en el Cuartel de la Remonta

ALCALA DE HENARES, 26. — En el salón de actos del regimiento de la Remonta se celebró la conferencia organizada por el Patronato a favor del Soldado y la Asociación de Represión de la Blasfemia.

Presidió el gobernador militar de la plaza, marqués de Altamira, acompañado de los señores Rodríguez de Julián, Oliva y los jefes y oficiales del mencionado regimiento.

El abogado de Madrid don Luis Zulueta pronunció un elocuente discurso, analizando, jurídica y socialmente, el reprochable vicio de la blasfemia.

Fué muy aplaudido.

Los descubrimientos prehistóricos

Algunos exploradores de la Sociedad Cosmográfica han descubierto en Spring Valley, Estado de Nevada, una serie de seis grandes represas de granito y hormigón, que se calcula fueron construidas no hace nada menos que cincuenta mil años.

Los muros de la represa son triangulares y varían de una altura de algunas pulgadas a 15 metros de profundidad.

La represa se extiende en una anchura de 50 metros.

El valle y sus extremos se encuentran endentados en los cerros.

Los muros mismos alcanzan en algunas partes un espesor de seis metros y poco más de un metro en otros sitios.

Las represas dan sobre un valle que debió ser antes fértil, y donde se han descubierto depósitos de carbón. Algunos exépticos atribuyen la conformación del valle a la acción de los hielos de antiguos glaciares; pero los expedicionarios arguyen que no puede creerse que la naturaleza hiciera seis represas simétricamente iguales.

En una cueva de las rocas calizas que quedan más arriba de las represas se ha descubierto algunos utensilios y armas primitivas, entre ellas una flecha de resorte que se disparaba con ayuda de un palo encorvado, como una catapulta, y que se cree precedió a la invención del barco por varios siglos.

Homenaje de la Benemérita a su Patrona

ZARAGOZA, 26. — En las fiestas del Pilar, la Benemérita tributará un homenaje a su Patrona, con asistencia del general Burguete, coroneles y representaciones de los Tercios.

Ante la imagen del Virgen del Pilar pasarán las banderas y se harán ofrendas de monedas de oro por los representantes de todos los Tercios de la Guardia civil.

LA BOLSA

Table with financial data including 'VALORES PUBLICOS', 'Interior 4 por 100', 'Exterior 4 por 100', 'Amortizable 4 por 100', 'Serie E nominales', 'Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto)', 'Serie F', 'Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto)', 'Serie F', 'Deuda Ferroviaria', 'Bonos del Tesoro', 'Ayuntamientos', 'Cédulas—Banco Hipotecario', 'Acciones', 'Obligaciones', 'Moneda extranjera'.

EL CENTENARIO DE GOYA

El Palacete de la Moncloa, Museo

En el Palacete de la Moncloa, que con motivo del centenario de Goya se abre al público y quedará como Museo permanente, se realizan obras de reparación y colocación de muebles.

La fachada principal se repara para ponerla en el mismo estado que se encontraba en tiempos de Goya, según los grabados existentes. Entre otras cosas que son necesarias añadir, figura una balaustrada.

Los muebles que se colocan en las distintas salas para hacer una reconstrucción de la casa de la duquesa de Alba, unos han sido comprados por la Sociedad Amigos del Arte, y otros regalados por distinguidas personalidades.

Todos los regalos recibidos son muebles y objetos de arte de gran valor, todos auténticos del último tercio del siglo XVIII y primero del XIX.

Entre los objetos recibidos figuran una mesita de noche, un brasero, sillas de enea, cortinas de seda, un farol y otros objetos donados por el Rey.

Los duques de Parcent han regalado objetos de vitrina; la señora de Cabrejo, butacas talladas estilo Luis XVI con torro de seda; los marqueses de Urquijo, mesita-tocador de señora; el conde de Casal, mesita con incrustaciones, y los marqueses de Valverde de la Sierra, un reloj de bronce de sobremesa y grabados.

Los marqueses de Valdeiglesia regalaron un espejo de sobremesa; el vizconde de Eza, un espejo Imperio de cuerpo entero; la duquesa de Villafraña de los Caballeros, una cómoda, y don Félix Boix, grabados de Goya.

Una cama de marquetería fina del siglo XVIII donó el duque de Alba; don Valeriano Weyler, un sofá; el conde de Cerragería, objetos interesantes varias veces; señor Del Castillo, un reclinatorio de talla; mister Harris, una mesa, y don Herberto Weissbergen, una figura de porcelana y un almohadón.

La marquesa viuda de Comillas, dos sofás Imperio, y la marquesa de Moret un sofá de caoba.

También han regalado valiosos objetos la Princesa Max Hohenlohe, don Julio y Alvaro Cavestany, señora viuda de García de Palencia, marqueses de Valverde, duquesa de Aliaga, señores de Puncel, don Luis y don Felipe Sirabegne, don Pedro del Castillo, don Generoso González, don Federico del Castillo, duquesa de Bivona, don Apolinar Sánchez doña Belén Mantilla, don Eugenio Terol, don Luis Ardanaz, doña María Luisa Rocherthaler, don Manuel R. Baláquez y don Luis Felipe Sanz.

Una nota del Ayuntamiento
En el Ayuntamiento facilitaron la siguiente nota:

"Habiéndose publicado en la Prensa una carta del señor Vegue, haciendo ciertas apreciaciones con relación a las bases del concurso literario convocado por la Junta Nacional del Centenario de Goya, es de interés hacer las siguientes aclaraciones:

Que la autorización de la lectura del trabajo premiado, con variantes, no debe resultar depresiva para su autor, teniendo en cuenta que esta lectura ha de hacerse ante públicos muy distintos y ante alguno de ellos, como el de niños de las Escuelas, sería impropio leer determinados pasajes del referido trabajo.

Que el hecho de figurar en el Jurado alguna persona que no ha escrito sobre Goya no arguye incompetencia especial para el fallo, puesto que todos los Tribunales de este orden se integran siempre con variedad de elementos muy valiosos, pero que no han actuado en idéntica forma.

Que los prospectos con anuncios bibliográficos publicados no son del Estado, ni de la Junta Nacional, ni de Ayuntamiento de esta corte, sino de una Agencia de viajes, que los ha editado a su costa."

Charles NORDMANN
Astrónomo del Observatorio de París.

LA VIDA DE PARIS, DE ROMA DE NEW-YORK, ES TRATADA TODOS LOS DIAS POR LA PLUMA AUTORIZADA DE NUESTROS CORRESPONSALES

IMPRESA EDITORIAL ESPAÑA
Mines. L.—Teléfono 54.073

Banco Central
Alcalá, 31. MADRID

Capital autorizado 200.000.000,00 de pesetas.
Capital desembolsado 60.000.000,00 de idem.
Fondo de reserva 10.634.865,33 de idem.

SUCURSALES

Albacete, Alicante, Almansa, Andújar, Arévalo, Avila, Barcelona, Campo de Criptana, Ciudad Real, Córdoba, Jaén, La Roda, Lorca, Lucena, Málaga, Martos, Mora de Toledo, Murcia, Ocaña, Peñaranda, Piedrahita, Priego de Córdoba, Quintanar de la Orden, Sevilla, Sigüenza, Talavera de la Reina, Toledo, Torredonjimeno, Torrijos, Trujillo, Valencia, Villacañas, Villarrobledo y Yecla.

INTERESES DE CUENTAS CORRIENTES EN PESETAS

A la vista Dos y medio por ciento.
Con ocho días de preaviso Tres por ciento.
A tres meses Tres y medio por ciento.
A seis meses Cuatro por ciento.
A doce meses Cuatro y medio por ciento.

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

Estas consignaciones que admite el Banco por el importe de la cantidad que entrega el cliente, devengan un interés de tres y medio por ciento anual, a tres meses; de cuatro por ciento a seis meses, y cuatro y medio por ciento a un año.

CAJA DE AHORROS

En libretas, hasta 10.000 pesetas. Interés de cuatro por ciento anual.

Cuentas corrientes con interés en pesetas y en monedas extranjeras.—Cuentas de crédito.—Compra y venta de valores.—Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras.—Giros y cartas de crédito.—Seguros de cambio.—Depósito de valores, y, en general toda clase de operaciones de Banca.

Aumenta la duración del día

No porque hayamos pasado el solsticio de invierno, sino porque bajo la influencia de la Luna el movimiento de la Tierra se hace más lento

¿Por qué? Tal es la pregunta que hacen constantemente los niños. Con lo que se muestran mucho más inteligentes que infinidad de personas mayores de edad, para quienes no hay pregunta alguna que hacer. En ello se parecen también los niños a los sabios, es decir, a los verdaderos sabios, que no hay que confundir con los mentecatos, y cuya única preocupación se resume en esta palabra: ¿Por qué?

Ya hemos explicado en un trabajo anterior que nuestro reloj fundamental, que es la Tierra al girar sobre sí misma, no es todo lo regular que se creía, y que la rotación terrestre experimenta pequeñas irregularidades, que tan pronto la retienen como la aceleran un poco.

—Pues bien, ¿por qué?
El primer efecto, que es el más importante y que consiste en un ligero retraso de la rotación terrestre, tiene su probable causa en... la Luna.

La Luna es, en efecto, la que principalmente, y en medida mucho mayor que el Sol, es causa de las mareas. La marea, en nuestros océanos, tiene por efecto el producir en ellos una especie de burlete líquido, un bulto, una intrusión que tiende a permanecer dirigida hacia la atrayente Luna. Ahora bien; ésta se encuentra cada día un poco atrasada con relación a la rotación terrestre, porque se levanta al Este y se pone al Oeste.

El burlete líquido de la marea tiende, pues, a causa de la viscosidad del agua, a ejercer de freno sobre el fondo de los mares, sobre la Tierra, girando de Oeste a Este. La verdadera causa de ese frenaje es que la marea produce corrientes de agua horizontales, es que se dirigen hacia la cúspide del burlete líquido.

Como esa cumbre no está exactamente dirigida hacia la Luna enfrenándola, sino un poco al Este por que está arrastrado por la Tierra, dedúcese que las corrientes horizontales de la marea son más fuertes hacia el Oeste que hacia el Este.

Ese retraso de la Tierra debe verse aumentado por mareas análogas a las de los océanos que experimenta también el interior fluido, pero muy viscoso, de nuestro globo.

Todo eso debe tener por efecto el prolongar poco a poco la duración del día, y llegará un momento, en plazo que se cuenta por millones de años, en que el día será igual al mes y en que ambos durarán 55 de actuales días. Si el mes se habrá alargado entonces un poco, es que la disminución de la rotación terrestre tiene por efecto, en virtud de una ley mecánica bien conocida, el alejar de nosotros a la Luna y, por consiguiente, aumentar para que dé vuelta a la Tierra.

Todo eso está muy bien. Pero si se explica por medio de las mareas el retraso de la Tierra, ¿cómo explicar que ocurra a veces que gire, por el contrario, algo más aprisa que de costumbre, cual lo han demostrado las observaciones astronómicas hechas desde hace unos tres siglos?

Cabe imaginar una explicación.
Todos hemos observado que cuando una estrella del baile gira sobre la punta de sus pies con los brazos extendidos y que de pronto los acerca al pecho, se ve de pronto que su velocidad de rotación se acelera.

Es el efecto de un teorema clásico de mecánica.

Pues bien: lo propio debe ocurrir cuando la bailarina es el planeta Tierra. Si, por ejemplo, por efecto de su enfriamiento el diámetro de ésta disminuye en cierta cantidad, su velocidad de rotación se ve momentáneamente aumentada en otro tanto.

De todas estas explicaciones puede decirse como el adagio italiano: "Se non e vero e ben trovato." ¿Se necesita acaso más para calmar esta tonta y sublime sed de comprender que constituye el incurable y delicioso tormento de las almas bien nacidas?

Charles NORDMANN
Astrónomo del Observatorio de París.

Gacetiillas

LARA. — S. A. la Infanta doña Isabel honró el sábado por la noche con su presencia la representación de "La última novela". La augusta dama, tan atenta a todas las manifestaciones del arte, llamó a su palco a las señoras Gelabert y Ortiz y a los señores Thuillier y Soler-Mary, principales intérpretes, y tuvo para todos calurosos elogios. Todos los días, tarde y noche, se representa "La última novela".

INFANTA ISABEL. — Sigue triunfando en el cartel el nuevo juguete cómico "El raid Madrid-Alcalá", que hace desternillar de risa a los espectadores.

El miércoles por la tarde, presentación de la bellísima primera actriz Pifi Morano, con la comedia quinteriana "La cuestión es parar el ra tío".

ESLAVA. — Reconocido unánimemente que Amparito Miguel Angel es la mejor triple que ha pisado los escenarios madrileños. Todas las noches en "Roxana la Cortesana" el público electrizado por su maravillosa voz, la hace objeto de formidables ovaciones.

Completa el cartel el graciosísimo pasatiempo "El cabaret de los Narcisos".

Por las tardes, "La Cascada (balneario de moda)", que cada día es más celebrada.

FUENCARRAL. — Dos obras de fuerza extraordinaria figuran en la actualidad en el cartel: "La del soto del parral", cuyo éxito no se extingue, y "La alborada", el reciente estreno que tantos plácemes ha merecido. En esta última Emilio Sagi Barba y Felisa Herrero ponen tal empeño en sus papeles que ciertamente es en la que más realce alcanza su labor.

Aragón en la Exposición de Sevilla

ZARAGOZA, 26. — En los locales de la Cámara Agrícola de Zaragoza se ha celebrado, convocada por el presidente de dicha entidad, una asamblea, a la que han asistido representantes de muchos organismos de toda la región, para tratar de la concurrencia de Aragón, con sus productos agrícolas y pecuarios, a la Exposición Hispanoamericana de Sevilla en las mejores condiciones posibles, y con la finalidad de procurar a la región el debido prestigio y el provecho de un resultado satisfactorio.

BAILES MODERNOS

UNICA ENSEÑANZA GARANTIZADA
VERDAD
Plaza del Carmen, 1.

BENZO - ZINNAMISCO
HEROINADO
Jarabe Madariaga

Especial para la TOS
y afecciones CATARRALES
y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor.
Plaza de la Independencia, 10.—Madrid

El Cafeto



Espectáculos para mañana

JAI-ALAI.—A las cuatro de la tarde: Primero, a remonte: Mina y Ugarte, contra Pasieguito y Echániz (J).

Segundo, a pala: Azurmendi y Aragüestain contra Amorebieta II y Begoñés III.

PRINCESA.—A las seis y media y diez y media: Paloma (éxito inmenso).

CALDERON.—A las seis y media y diez y cuarto: El demonio fue antes angel.

LARA.—A las seis y media y diez y media: La última novela (éxito extraordinario).

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media: El raid Madrid-Alcalá.

REINA VICTORIA.—A las seis y cuarto: Tambor y Casabel. A las diez y cuarto: Un caballero español.

ESLAVA.—A las seis y media: La Cascada (balneario de moda). A las diez y media: El cabaret de los Narcisos y Roxana, la cortesana (triunfo definitivo de Amparito Miguel Angel).

COMICO.—A las seis y media y diez y media: Un alto en el camino (grandioso éxito).

FUENCARRAL.—A las seis y media: La del soto del parral. A las diez y media: La alborada.

ROMEA.—A las seis y media y diez y tres cuartos: Daddy-Doll (la revista de las elegancias).

# De Marruecos

Grupo escolar Dolla.—Inspección sanitaria

VILLA SANJURJO, 26.—Se ha iniciado el grupo escolar, que lleva el nombre del general Dolla, con las 25.000 pesetas donadas para dicho objeto por el comisario superior, Sanjurjo.

El jefe de Sanidad Militar don Carlos Vilaplana y el comandante médico Doz Soler salieron para las posiciones avanzadas, para efectuar una inspección sanitaria e implantar nuevos servicios.

El Fomento Agrícola

MELILLA, 26.—Se encuentra en Melilla gestionando el establecimiento de oficinas de propaganda agrícola en los zocos más importantes del territorio el director de Colonización del Protectorado, don Angel Torrejón.

El ingeniero agrónomo don Andrés Buisan ha llegado hoy, designado por el general Jordana, con objeto de preparar los ensayos de cultivo del algodón en la ribera izquierda del Muluya y en la vega de Alhucemas.

También llegarán en breve tres técnicos de la industria agrícola, con objeto de implantar aquí esta industria, que podrá adquirir considerable impulso.

El baile de la Asociación de la Prensa de Melilla

MELILLA, 26.—Reina gran animación para asistir al baile de la Asociación de la Prensa, que se celebrará esta noche en el teatro Reina Victoria.

Entre los regalos que se sortearán en el baile figura uno, valiosísimo, ofrecido por don Torcuato Luca de Tena. También ha enviado regalos los generales Martínez Anido, Jordana, Sanjurjo, Goded, Castro Girona, Mola y Gómez Morato.

El temporal

TETUAN, 26.—A causa del fuerte temporal de Levante no ha marchado al Rif y a Melilla, como se proponía, el general Goded.

Se sabe que el embajador francés, después de visitar el Marruecos español, irá a Rabat en los primeros días del próximo mes de marzo, acompañado del general Sanjurjo.

Visita de inspección

El general jefe de la zona de Larache, don Emilio Mola, acompañado del jefe de Estado Mayor, señor Rodríguez Ramírez, y de su ayudante, visitó la Comandancia y parque de Artillería, siendo recibido por el jefe de la misma, teniente coronel Unceta.

Recorrió el general todas las dependencias, quedando satisfecho de la perfecta organización de todos los servicios y felicitando al señor Unceta y a los oficiales a sus órdenes.

Una agresión en la zona francesa

LARACHE, 26.—Comunican de Mequinez que ayer numerosos indigenas sometidos, que se dedicaban a trabajos agrícolas en un bosque distante de la ciudad algunos kilómetros, fueron atacados por un grupo numeroso de disidentes, intentando capturar varios de ellos e internarlos en la zona rebelde.

La llegada de partidarios a caballo hizo se entablase un ligero tiroteo, dejando los cadáveres, figurando entre ellos el jefe-cillo de la partida. Los cadáveres y numerosos caballos capturados han sido entregados a los interventores militares de la región.

Oficial francés asesinado por un centinela

LARACHE, 26.—En un puesto próximo a la Alcazaba de Tadla, en la región de Mequinez, un oficial del regimiento de tiradores marroquíes ha sido asesinado en circunstancias misteriosas por un centinela, creyéndose que obraba por deseos de venganza.

Un ataque de los rebeldes a los franceses

RABAT, 26.—Una importante partida de rebeldes ha atacado a los puestos franceses del Alto Muluya, que rechazaron energicamente la agresión, poniendo en fuga al enemigo, que dejó abandonados siete cadáveres.

Homenaje al Dr. Maraño

El sábado tuvo lugar en la Facultad de Medicina, un homenaje al gran médico, cuya reseña mañana insertaremos por impedirnoslo hoy el exceso de original.

El homenaje a los hermanos Quintero

El sábado se celebró en Lhardy una comida ofrecida por los insignes comediógrafos Serafín y Joaquín Álvarez Quintero en honor de la Prensa madrileña, las comisiones ejecutivas del homenaje, que se les ha tributado y diversas personalidades que en él han intervenido contribuyendo a su brillantez.

Se reunieron unos cincuenta comensales.

A la derecha de los hermanos Quintero tomaron asiento el director de "El Liberal" don Francisco Villanueva y don Antonio Zozaya, y a la izquierda los señores Linares Rivas y Conde de López Muñoz.

Entre la concurrencia figuraban los señores de Ayala, Gómez de Baquero, Lorenzo (don Félix), Araujo-Costa, Delgado Barreto, Gabaldón (don Luis), Marquina (don Eduardo y don Rafael), Lezama, Téllez Moreno, Armiñán, García Rojo, Zozaya, Alonso, Armiñán, Mesa, Andrés (don José), Leal, Capella, Atienza, Machado (don Manuel), Guichot, Silva y Aramburu, Casero, Verdugo Landi, Mori, Fernández del Villar, Tapia (don Luis), maestro José Serrano, Linares Becerra, Casares, Morales Darías, Núñez Tomás, José María de Montegudo, Zegri, Font y otros muchos.

Excusaron su ausencia los señores Francisco Rodríguez, Menéndez Pidal, marqués de Valdeiglesias directores de "La Voz", "A B C" y DIARIO UNIVERSAL señores Fajardo, Luca de Tena y López (don Daniel), que estaban representados por relatores.

La comida fué espléndidamente servida

y al terminar, Serafín Álvarez Quintero, algo emocionado, pronunció algunas palabras para expresar su gratitud a todos los presentes y ausentes por el homenaje que se les ha tributado.

Nuevamente propugnó el señor Álvarez Quintero la idea de construir un Teatro Nacional, idea que ha sido tan fervorosamente recibida por la Prensa, por actores, autores y público.

"Quizá nos quepa—dijo—la satisfacción de que, aprovechando la circunstancia de este homenaje, que tanto nos honra, se realice la iniciativa tantas veces lanzada."

Las palabras del señor Álvarez Quintero sencillas pero elocuentes y acertadísimas fueron acogidas con grandes aplausos.

El director de "El Liberal" leyó luego unas cuartillas en que, al explicar las razones artísticas y patrióticas que motivaron este homenaje, hizo hincapié en la adhesión que la Prensa dispuso a la iniciativa. Hablaron luego, en términos muy cariñosos, don Antonio Zozaya y don Manuel Linares Rivas, este último en representación de la Sociedad de Autores.

El conde de López Muñoz pronunció elocuentísimas palabras recordando unos versos de Antonio de Espinola que encajaban en el momento en que se levantaba a hablar.

Si todo se había ponderado, ¿qué le quedaba a él que ponderar?

Dijo el conde de López Muñoz que la Asociación de Escritores y Artistas, que tantos actos beneméritos ha realizado en pro de la cultura y dignificación de esta clase intelectual, colocará el nombre de los ilustres dramaturgos sevillanos al lado de aquellos varones gloriosos, que contribuyeron al engrandecimiento de las letras patrias.

Una gran ovación acogieron las elocuentes palabras del ilustre exministro.

Hablaron luego el señor Araujo Coste, el señor Silva y Aramburu, en representación de los autores jóvenes, que seguían las enseñanzas de los maestros sevillanos: el señor Guichot, el señor Montegudo, en nombre de los actores españoles, sostén de centenares de compañías desparpadas por toda España, y el señor Delgado Barreto, como director del periódico más reciente, "La Nación".

Habló el señor Barreto del privilegio del arte quinteriano, que mita en una comida a periodistas de las más encontradas tendencias, e hizo resaltar el españolismo de la labor de los dramaturgos sevillanos. Pidió a todos que se adhieran a la iniciativa lanzada por "A B C", para conseguir la gran cruz de Alfonso XII para los hermanos Quintero, firmando la solicitud todos los periodistas madrileños.

El acto terminó con unas breves y amenas palabras del Sr. González Olmedilla.

En el transcurso del banquete, el maestro Serrano expresó su cariño a los hermanos Quintero, a quienes abrazó, dirigiéndole éstos algunas bromas acerca de la partitura de "La venta de los Gatos".

Como el maestro Serrano pidiera a Joaquín Álvarez Quintero que hablase, éste exclamó:

—Mira, Pepe, yo no hablo nunca, pero te prometo pronunciar un brindis cuando nos reunamos a comer para celebrarlo.

—Acepto—contestó el maestro Serrano.

—Pues entonces estaré callado toda la vida—terminó el ilustre Joaquín.

La ingeniosa frase fué muy celebrada.

Fué en suma una fiesta agradabilísima que dejará imborrable recuerdo en cuantos concurren a ella.

Buscando tesoros

Uno de los viajes más curiosos de los tiempos modernos se ha iniciado ahora: el de una expedición de salvamento inglesa a la bahía de Navarino, donde se espera recuperar tesoros que se estiman en pesos 50.000.000, procedentes de la flota turca hundida.

El buque de salvamento "Little Nuna" ha llegado al Pireo, y varios funcionarios griegos han sido llevados a bordo. La flota, compuesta de 63 buques fué hundida por el almirante Góndrington en 1826, y se llevó consigo al fondo del mar todas las joyas, el oro y los objetos de arte que habían sido tomados en los saqueos de las ciudades griegas.

"Sabemos donde yacen esos buques"—dijo el director de la Empresa—. "No hay mareas, ni corrientes, ni desviación. Hay quienes dicen que ésta es una especulación aventurada, pero no hay nada de eso. No había bancos en aquella época. La gente llevaba su riqueza en forma concreta—espaldas con joyas, pistolas de oro, ducados, sacos de dinero y joyas."

Los buques eran construidos de roble, que no se raja con el agua y el tesoro está aún allí.

Sin embargo, otro romance de tesoros escondidos modernos excede en importancia a la aventura de la bahía de Navarino. En el puerto de Vigo, en el Norte de España, hay una fortuna de 24 millones de libras esterlinas, casi 125.000.000 de pesos en plata, oro y piedras preciosas, hundida hace 223 años por encontrarse a bordo de la mayor flota que llegó del Nuevo Mundo.

El español asesinado en París

Las declaraciones del sacristán han extrañado

PARIS, 26.—Ningún hecho nuevo se ha producido que venga a arrojar luz en el misterio que envuelve el asesinato de la calle de Varennes.

Los comentarios han versado hoy sobre las declaraciones del sacristán Eguino, que han extrañado a muchos.

Su diligencia en incautarse de gran cantidad de valores y hacer entrega de ellos al P. De Broglie, parece explicada en las instrucciones que le dió el difunto, quien temió, sin duda, alguna vez que se produjera un accidente; pero lo que ha extrañado es que, comprobado el extremo por la Policía, el comisario le preguntó por qué no había comunicado el hecho desde el primer momento de las actuaciones, el sacristán Eguino respondió plácidamente: "Como ustedes no me lo preguntaron!"

Aunque la Policía guarda la mayor reserva sobre sus actuaciones, parece que la inspección ocular de ayer tuvo mayor alcance que el que en principio se dijo. Además de visitarse el despacho y las habitaciones particulares del difunto, los investi-

gadores salieron por una puerta falsa que da a la escalera del inmueble, y han subido a la habitación del P. De Broglie, donde se ha verificado una nueva inspección y un cuidadoso registro.

Por su parte, el comisario especial, señor Barthélémy, interrogó una vez más al P. De Broglie, al reverendo padre Malpas y a M. Simon, ex jesuita y hermano del Simon detenido en los primeros momentos, y que todavía continúa a disposición del Juzgado, bajo la acusación de desertión.

Paredes era hombre de gran confianza

PARIS, 26.—El P. De Broglie ha hecho las siguientes manifestaciones:

"El señor De Paredes no era en París solamente el contable de las Misiones, sino también el administrador de las fortunas personales que pertenecían a numerosos padres."

"Estos, a quienes la Regla prohíbe ocuparse de sus bienes, tenían en él un gerente seguro."

"Yo, personalmente, he llegado a confiar a De Paredes cantidades considerables. Este dinero, que él recibía en depósito, no tenía que confundirse con los fondos que le entregaban las Misiones, o bien como provisión numerosas instituciones españolas, de las que era representante en París. Los depósitos constituidos por los padres eran casi siempre títulos, cuyos cupones cobraba el propio De Paredes."

"Estos valores estaban conservados en diversas carpetas y encerrados en una caja en el despacho del Sr. De Paredes."

"Previendo que un día le ocurriera un accidente, y a fin de evitar que estos valores depositados en su poder fueran confundidos con los suyos propios en su sucesión, y por consiguiente, inmovilizados largo tiempo, en perjuicio de sus legítimos poseedores, el señor De Paredes había encargado a la persona que le servía, el señor Oteyza primero, y el señor Enguino después, que, en caso de muerte, condujera todas las carpetas a mi cuarto, situado en el mismo inmueble, y con el fin de consolidar esta transferencia, había unido a las carpetas una hoja dando orden de poner su cuenta del Banco a nombre de uno de nuestros amigos, M. Joseph Daniel, profesor de Filosofía en un colegio de Jersey."

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

Pago del cupón de 1.º de abril de 1928

El Consejo de Administración de la Compañía tiene el honor de poner en conocimiento de los señores portadores de las clases de obligaciones que a continuación se expresan, que desde 1.º de abril próximo se pagará el cupón de las mismas del citado vencimiento, siendo los valores líquidos de cada cupón los siguientes:

Clase de valores. Primera serie Norte (obligaciones domiciliadas), número del cupón que vence, 116; valor líquido del cupón, 676; ídem (obligaciones no domiciliadas), ídem, 116; ídem, 330.

Segunda serie Norte (obligaciones domiciliadas), número del cupón que vence, 104; valor líquido del cupón, 677; ídem (obligaciones no domiciliadas), ídem, 104; ídem, 338.

Asturias primera hipoteca (obligaciones domiciliadas), ídem, 96; ídem, 677; ídem (obligaciones no domiciliadas), ídem, 96; ídem, 333.

Asturias segunda hipoteca (obligaciones domiciliadas), ídem, 90; ídem, 678; ídem (obligaciones no domiciliadas), ídem, 90; ídem, 337.

Asturias tercera hipoteca (obligaciones domiciliadas), ídem, 82; ídem, 678; ídem (obligaciones no domiciliadas), ídem, 82; ídem, 338.

Tudela a Bilbao, primera serie, ídem, 124; ídem 1134.

Ídem id. segunda serie, ídem, 124; ídem, 1135.

Ídem de segunda, residuos, ídem, 124 par su valor y equivalencia.

Los pagos se efectuarán:

EN MADRID: En el Banco de España y en las Oficinas de Títulos que la Compañía tiene instaladas en su estación del Príncipe Pío y en el Palacio de la Bolsa, Antonio Maura, 1.

EN BARCELONA: En la Oficina de Títulos instalada en la estación del Norte.

EN VALENCIA: En la Oficina de Títulos que la Compañía tiene instalada en su estación.

EN BILBAO: En el Banco de Bilbao.

EN SAN LUIS: En el Banco Mercantil y en el Banco de Santander.

EN VALLADOLID, LEÓN, SAN SEBASTIAN Y ZARAGOZA: En las Oficinas de Caja que la Compañía tiene en sus respectivas estaciones.

EN FRANCIA: Conforme a los anuncios que allí se publiquen.

Y, por último, en las sucursales, agencias y correspondientes de los Bancos: Español de Crédito, de Bilbao, de Vizcaya y Urquijo en todos los lugares no expresados, y en todas las sucursales del Banco de España.

Madrid, 16 de febrero de 1928.—El Secretario general de la Compañía, Ventura González.

Telegramas breves del extranjero

Otra fábrica de bombas descubierta.—

Varias detenciones

LISBOA, 26.—Con motivo de la explosión de una bomba, que causó la muerte de dos personas, la Policía especial ha descubierto una fábrica de bombas en el Algarve, practicando varias detenciones, entre los elementos comunistas.

Los descubrimientos de Glozel

VICHY, 26.—La Policía practicó esta tarde un registro en un finca de Glozel, encontrando y recogiendo unos seis o siete ladrillos con grabados, tres limas, en cuyas estrías quedaban restos de barro y objetos diversos. Con todo ello llenaron dos cajones, que la Policía se llevó.

Las peregrinaciones a la Meca

LONDRES, 26.—Comunican de Bombay que se están organizando desde Jeddah peregrinaciones a la Meca, que serán conducidos en aeroplanos. Se espera que

Ibn Saud autorizará dichas peregrinaciones a los Santos Lugares del mahometismo. Ibn Saud es un admirador de la civilización occidental, y últimamente mandó construir un automóvil especial para su harén. La Ciudad Santa cuenta ya con servicio telefónico y con instalaciones de T. S. H.

Interesante proyecto de higiene

LONDRES, 26.—El Comité de Higiene de la Cámara de los Comunes estudia un proyecto de ley presentado por las Corporaciones de Edimburgo, declarando legal y obligatoria la hospitalización, hasta su curación completa, de toda persona atacada de una enfermedad venérea, corriendo los gastos por cuenta de los Municipios.

El Comité, opinando que el proyecto provocaría cuestiones de suma importancia, ha pedido oír el informe del jefe del Servicio de Higiene de Edimburgo.

Los centristas no presentarán al ex canciller Wirth para diputado

BERLIN, 26.—Según el "Vorwaerts" el doctor Wirth no formará parte en el próximo Reichstag. El Comité centrista bádeno en el que predomina la influencia reaccionaria, ha decidido presentar en las próximas elecciones al Presidente del Landtag de Baden, señor Baumgaenter, en vez de al ex canciller.

Rebaja de sueldos

ROMA, 26.—A consecuencia de la estabilización de la lira, se está procediendo a la reducción de los sueldos.

Los directores de teatros han decidido rebajar en 100 liras mensuales los sueldos de actores y actrices.

También se han reducido los sueldos de los periodistas.

En el Vaticano se han rebajado todos los salarios de los empleados religiosos y laicos. Únicamente los haberes de los cardenales siguen lo mismo.

Hungría.—Detención y expulsión de dos austriacos

BUDAPEST, 26.—Dos súbditos austriacos, acusados de haber dicho públicamente que los húngaros "eran estúpidos y no entendían nada de nada", han sido condenados a un día de prisión, cumplido el cual serán puestos en la frontera.

Entierro del marqués de Seoane

El sábado se verificó el entierro del marqués de Seoane, de Alhama y vizconde de Morata.

La ceremonia fúnebre constituyó una verdadera manifestación de duelo, a la que asistieron el conde de Romanones, el señor Bergamín, el marqués de Lema, el marqués de Cerralbo, Pérez Caballero, general Luque, conde de Caudilla, Romero, Odón de Buen, Chavarri, Rengifo, Ibrán, Carvajal, (R.), Cort, Lara, Comas, Irazo, Del Río, Perogordo, López Chicheri, conde de Alcudia, Bauer, Navascués, Murga, conde de Limpia y muchos más que sentimos no recordar.

Renovamos la expresión de nuestro más sentido pesar a la distinguida familia del ilustre finado.

Sucesos de última hora

En la Dirección General de Seguridad facilitaron a los periodistas, para que llegase a conocimiento de su propietario, la siguiente nota:

"En la Casa-cuartel de la Guardia civil de Aranjuez, se encuentra depositada una rueda de automóvil, nueva, a disposición de quien acredite su propiedad."

El automóvil 14.097 M., propiedad de D. Benito Castro y conducido por Francisco de Frutos Sastre, atropelló al arquitecto don Francisco Borrás, de sesenta y seis años, domiciliado en Lagasca, 129, hotel, causando lesiones de pronóstico reservado.

Otro automóvil que se dió a la fuga, atropelló en Bravo Murillo esquina a García de Paredes, a José Asensio Carballo, de sesenta y cinco años, con domicilio en Carnicer, 16. Sufrió lesiones graves.

Asamblea de los naranjeros

El problema de los transportes

VALENCIA, 26.—En la Cámara Agrícola se ha celebrado la Asamblea de naranjeros, con asistencia de numerosos representantes de los cosecheros y exportadores de los pueblos de la región.

Presidió el acto don Vicente Mora, que, tras de dar cuenta de los trabajos que realiza la Federación, manifestó que es necesario emprender una activa campaña en defensa de los intereses naranjeros, y una acción común entre el productor y el exportador para evitar la implantación del monopolio de los transportes, que redundaría en perjuicio de todos.

En Alcira reina gran malestar por haberse agudizado este problema, hasta el punto de que no pueden exportarse naranjas debido a la escasez exagerada de vagones. Se da el caso de que muchos de los que deberían ir destinados a aquel punto se envían a otras estaciones de la línea, y ante esta decisión los obreros y los exportadores se reunieron en la estación y procedieron a desenganchar algunos vagones de los que componían un tren de mercancías, cuya salida impidieron.

Puesto el hecho en conocimiento de la Guardia civil se presentaron en aquel lugar varias parejas de la benemérita, que consiguieron restablecer el orden y normalizar el servicio.

Una Comisión de exportadores visitó seguidamente al alcalde de Alcira para exponerle los perjuicios que la falta de material ferroviario les causa.

# Los estrenos

EN ESLAVA

"El cabaret de los Narcisos"

Asenjo y Torres del Alamo, han escrito, para completar cartel con "Roxana", una obra breve, titulada "El cabaret de los Narcisos", que viene a ser una anticipación del mundo al revés a que nos lleva la confusión de sexos en el vestido, en el peinado y, lo que es peor, en otras manifestaciones de la vida.

La obra resulta graciosa y entretenida. Quizás la sobra algún atrevimiento; pero en Eslava no disuena, ni mucho menos, y el público la aplaudió.

Al buen éxito contribuyeron la música del maestro Luna y la interpretación.

EN FUENCARRAL

"La alborada"

José Ramos Martín, puesto a escribir una "zarzuela grande", ha querido hacerla lo más ajustada posible a los "viejos moldes", y ha realizado plenamente su propósito.

Esé es el defecto de la obra estrenada anteanoche en el teatro Fuencarral, con el título de "La alborada"; sabe demasiado al odre viejo porque no la faltan ninguno de los tópicos usuales en el género.

El señor Ramos Martín hubiese podido hacer algo mucho mejor si no se hubiera trazado aquel plan.

La música del maestro Lambert, es superior al libro y fué más aplaudida.

Lo fueron también Sagi Barba y Felisa Herrero.

# DEPORTES

El Real Madrid derrota al Athletic de Bilbao, por 3 a 2

En el campo de Chamartín y con una lluvia molesta y continua que no impidió se llenase de espectadores, tuvo lugar este encuentro, que tanto interés había despertado entre los aficionados.

Los equipos se alinearon del modo siguiente:

Real Madrid: Martínez; Quesada, Urquiza; Prats, Esparza, Peña; Moraleda, Félix, Gual, Uribe, Del Campo.

Athletic de Bilbao: Blasco; Larracoechea, Juanín; Legarreta, Ruiz, Garizurieta; Lafuente, Suárez, Ayarza, Calero, Echevarría.

Comienza el partido y el primer "goal" se lo apunta el equipo forastero, debido a una jugada de Suárez. Y hacia pocos momentos que se había logrado, cuando el mismo Suárez, de un tiro limpio y potente de ejecución, logra el segundo para los suyos.

Todo el campo aplaude con entusiasmo y termina el primer tiempo.

En el segundo, el equipo madrileño reacciona y logra superar al bilbaíno; al que se impone, y consigue los tantos, y sobre todo el tanto de la victoria, jugando con valor, entusiasmo y deseos de demostrar que los de casa, cuando quieren, valen y pueden triunfar.

SANTANDER, 27.—Con un llenazo imponente se celebra este encuentro entre el Real Racing local y el Athletic madrileño.

La muerte del señor Vázquez de Mella

La misa de "Corpore insepulto".—El entierro

Mañana a las diez de la mañana, tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Jerónimo el Real la misa de "Corpore insepulto", por el alma del insigne tribuno ayer fallecido. A continuación se verificará el entierro.

# POLITICA

Esta mañana a las diez marchó el Rey a Toledo acompañado del duque de Miranda para asistir a una misa de rito mozárabe.

Almorzó en el Palacio Episcopal invitado por el arzobispo doctor Segura.

Con el jefe del Gobierno despacharon los ministros de Hacienda y Gobernación recibiendo varias visitas.

Visitó hoy al ministro del Trabajo una comisión de la Federación de Cooperativas del Norte de España y otra de obreros de Peñarroya para hablarle de la crisis obrera.

Oficialmente han confirmado en el ministerio del Trabajo que probablemente la Exposición de Sevilla se aplazará hasta la primavera de 1929.

El Consejo de enlace se reunirá en Barcelona el 12 de marzo.

Esta tarde se reunió en la Presidencia el Pleno del Consejo de la Economía para examinar el Tratado con Suecia.

Los fondos públicos mantienen su firmeza y queda la partida de Interior a 7175.

Las acciones bancarias actúan alza, cerrando el Banco de España a 583.

Los valores ferroviarios acentúan su buena orientación, y los Explosivos están sostenidos.

La moneda extranjera está pedida, especialmente las libras y los dólares, y pasan de 28,86 a 28,93, y de 5,905 a 5,93. Los francos no varían de 23,35.

**LA SOLEDAD-FUNERARIA**

# Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Ancha de San Bernardo, núm. 70

# Gran Farmacia del Noviciado



*Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.*

*Para recuperar la salud más vale dirigirse a las*

## Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

*Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.*

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

### Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13-547

Para Jamones y saichichones



Conde de Romanones, 12

**Señoras**  
LA PRODIGIOSA  
**Tintura Assyris**  
Os curará vuestras enfermedades de la matriz. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.  
ZAMBRANA.—Puerta de Moros, número 5  
Farmacia de San Lorenzo, Arguñosa, 7  
MADRID

## La sangre viciada origina los mayores trastornos

### El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomare en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y s. s. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero. Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

### Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos  
Zambrana, Puerta de Moros, 5.  
Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

## Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis